



SOMOS  
FRUTO  
Y  
SEMILLA  
DE  
SUEÑOS  
2023



Abril de 2023 • Año IV • N° 17

Publicación de la  
**Familia Sa-Fa** en la Provincia  
"Nuestra Señora de la  
Esperanza" (Argentina,  
Brasil y Uruguay).

[safaesperanza.com](http://safaesperanza.com)

## Somos Familia Sa-Fa en el mundo

**P**ara este año el Equipo de Comunicación Provincial nos presenta una nueva propuesta para llegar a toda la Familia Sa-Fa y profundizar en nuestro carisma desde el documento "Escuelas Sa-Fa para el mundo", a través de esta publicación. Durante el año haremos cuatro publicaciones de "Nos Encontramos" y en cada una de ellas se mostrarán las variadas actividades que reflejan los diferentes ejes de dicho documento. Verán plasmados en sus páginas cómo cada uno de estos aspectos del carisma se vivió en nuestras comunidades. No se trata solo de informar sino de transmitir las vivencias y las experiencias que se dan en nuestras Obras siguiendo el camino que nos trazó el Vble. Hno. Gabriel.

**Esta primera entrega del año será "Desde nuestro carisma:** Somos escuelas universales. Seguimos las huellas del Hermano Gabriel, mirando a la Sagrada Familia, para construir la Comunidad Educativa con "espíritu de familia". **Y como Familia Sa-Fa** acogemos a todos, caminamos juntos y trabajamos en equipo. Creando redes y lazos que nos unen. Estamos educando para una civilización de la fraternidad universal y el cuidado de la "casa común".

Nuestro carisma nace en la Iglesia por impulso del Espíritu Santo, en la persona del Hermano Gabriel Taborin. Su experiencia de vida y de acción evangelizadora es una inspiración constante y una indicación precisa para quienes deseamos compartir hoy su proyecto.

La vida del Hno. Gabriel constituye una llamada a una mayor fraternidad tanto

**Desde nuestro carisma**

Somos escuelas universales.  
Seguimos las huellas del H. Gabriel, mirando a la Sagrada Familia, para construir la Comunidad educativa con "espíritu de familia".

**Y como Familia Sa-Fa**

Acogemos a todos, caminamos juntos y trabajamos en equipo.  
Creamos redes y lazos que nos unen.

para la Iglesia como para el mundo y nosotros hoy, Hermanos y Laicos que compartimos ese mismo proyecto, estamos llamados a seguir sus huellas con su misma fe e idéntico entusiasmo.

El Hno. Gabriel fue ante todo un animador. Ya desde pequeño mostró su capacidad de convocar, de reunir y guiar. Propuso actividades e iniciativas para que la comunidad cristiana tomara conciencia de sí misma. Supo impulsar procesos de formación y crecimiento. Animaba a la comunidad desde dentro siendo sencillo y cercano. Llegó a la gente no por sus estudios y conocimientos, sino por la experiencia y las convicciones profundas que transmitía. De "temperamento fuerte y decidido", supo dejarse guiar, con la valentía y la humildad de empezar de nuevo después de cada fracaso y mantuvo firme su proyecto hasta el final, adaptándolo a los cambios que se fueron dando en la Iglesia y en la sociedad de su tiempo.

Sigamos el sueño de Gabriel, mirando a la Sagrada Familia, para seguir construyendo juntos, un mundo más humano y más fraterno.

**Hno. Edgardo Bruzoni**  
Animador Provincial



## Tras las huellas del Hno. Gabriel

**Q**uienes formamos parte de la Familia Sa-Fa tenemos la oportunidad de conocer en profundidad la historia del Fundador del Instituto de los Hermanos de la Sagrada Familia, Vble. Hno. Gabriel Taborin y el carisma nazareno que él nos legó, a través de dos cursos que son *on-line* y todos los años se reeditan con el fin de que cada vez más educadores Sa-Fa lo realicen.

La primera propuesta, "Tras las Huellas... I". Recorrido histórico del carisma del Hno. Gabriel Taborin, se realiza desde hace más de 10 años y numerosos educadores la han culminado. La segunda edición, "Tras las Huellas... II", que comenzó a proponerse en 2022, busca que profundicemos en nuestra espiritualidad nazareno-taboriniana y conozcamos más su historia y estilo, además de acercarnos a documentos de la vida del Hno. Gabriel y del Instituto.

En el último Capítulo Provincial realizado en 2022, en el documento elaborado por los Hermanos y los laicos se nos invitaba a "Redescubrir el itinerario humano y espiritual del Vble. Hno. Gabriel, compartirlo y encontrar en él nuestro envío evangelizador, como invitación para vivir nuestra propia fe". De esto se trata, mantener vivo el carisma que nos legara el Hno. Gabriel y que hoy nos toca a todos nosotros vivirlo y transmitirlo con todas nuestras fuerzas.

La realización de estos cursos de capacitación a distancia es una invitación a conocer más sobre la historia del Hno. Gabriel, para enamorarnos junto a él del estilo de vida nazareno.

**Desde nuestro carisma**  
Somos escuelas universales.  
Seguimos las huellas del H. Gabriel, mirando a la Sagrada Familia, para construir la Comunidad educativa con "espíritu de familia".

**Y como Familia Sa-Fa**  
Acogemos a todos, caminamos juntos y trabajamos en equipo. Creamos redes y lazos que nos unen.

# “Manitas en acción”

O.P.E. SA-FA

**2** Abril de 2023  
Año IV • Nº 17

## Pastoral en Red: comunidad animadora de laicos y laicas

COLEGIO ESCUTI



Desde 2022 comenzamos a trabajar con una de las orientaciones del Capítulo Provincial que propone *“estudiar la posibilidad de que en uno o más sectores de la Provincia se lleve a cabo la experiencia de Comunidades Animadoras Locales de Laicos y Laicas, con la finalidad de construir el espíritu de familia que caracteriza la presencia Sa-Fa, y cuyo objetivo es articular en misión compartida con las Comunidades de Hermanos, todo lo que se refiera a la misión evangelizadora”*.

En nuestra presencia Escuti, esta comunidad se concreta conformada por representantes de los distintos ámbitos que funcionan en la escuela y en torno a ella: Equipo Directivo, Equipo de Pastoral, Equipo de Comunicación, Catequesis Familiar, Unión de Familias, Fraternidades, Huerta Comunitaria, junto a la Comunidad de Hermanos.

La finalidad es motivar *el encuentro, la sinodalidad, la misión y el carisma*, construyendo el “espíritu de familia”; descubrir la riqueza en la diversidad, reconocernos en la misión compartida entre Hermanos y Laicos y conocer-saber-reconocer.

Este año motivados por el lema anual, *“Somos fruto y semilla de sueños”*, nos proponemos visibilizar la Misión compartiendo la vida e interactuando desde los distintos espacios y convocatorias. Esperamos que cada proyecto, evento, celebración, sea pensado y vivido como una oportunidad para la participación y la presencia de todos.

Desde nuestra fundación en Santa Lucía, la alegría de ser parte de la Familia Sa-Fa nos convoca cada año a involucrarnos de una manera activa en diferentes actividades de impacto socioeducativo y a trabajar en comunión con otras instituciones y organismos, que desde su participación sensibilizan e impulsan la responsabilidad de ser transformadores de cambios en aquellos sectores que aún en la actualidad siguen siendo vulnerables. Nuestra labor desde un proyecto institucional, que en principio llamamos *“Huellas en el corazón”* y que hoy lo transformamos en *“Manitas en acción”*, es vivir prácticas



de voluntariado con personas con y sin discapacidad a través de la organización, ejecución y acompañamiento de actividades deportivas y recreativas. También buscamos propiciar experiencias positivas para la formación huma-

na, atendiendo a que *“Todos los miembros que componen la comunidad en la que de verdad existe este espíritu, tienen un solo corazón y una sola alma; se aman y se ayudan mutuamente; comparten las alegrías y las penas, los éxitos y los fracasos de todos...”* (Constituciones art 13).

Este año contamos con más de sesenta voluntarios que en cada encuentro se emocionan, se comprometen y dan cuenta de lo que es ser parte de nuestra querida Familia Sa-Fa.



## Vivir el carisma Sa-Fa celebrando a San José

SAN JOSÉ DE BELL VILLE

Como cada año, toda la comunidad educativa celebra el día de nuestro Patrono, San José. Nos preparamos para dicha festividad y a través de pequeños gestos la comunidad va viviendo el carisma.

El objetivo de la jornada es reconocer y vivenciar los valores que tuvo San José al asumir la misión de ser papá adoptivo de Jesús. Trabajamos con los estudiantes de todos los niveles sobre *su valentía, obediencia, confianza, fe, el cuidado de la persona y el infinito amor a María y Jesús*. Reflexionar cada uno de estos puntos con los diferentes niveles es un gran desafío.

Junto a nuestro nuevo capellán, el Padre Adrián, partici-

pamos como familia de la Santa Misa. Los más pequeños plasmaron sus intenciones, obsequiaron dibujos y los ofrecieron en un sencillo altar que armamos especialmente para esa fecha.

Como comunidad, somos fruto de la gracia, y es San José un modelo que con su sí hizo posible el sueño de Dios. Su confianza y su fe sembraron en su hogar la semilla de Amor.

Hoy esta comunidad del “Sanjo” de Bell Ville quiere ser continuadora de esos valores y que sea San José un horizonte claro hacia donde caminar junta.

Como docentes, deseamos imitar sus principios y hacer



de ellos un ejemplo a seguir como trabajadores y obreros, ejerciendo con humildad nuestro quehacer diario. De esta manera seremos semilla que, en tierra fértil, sabrá germinar en el corazón de nuestros estudiantes.

# Descubrir, caminar, buscar y moverte

📍 SAN JOSÉ DE TANDIL



Ser parte de una comunidad que está unida por la Sagrada Familia es un regalo que estamos felices de compartir, con vínculos que nos ayudan a crecer de manera positiva. Es buscar el crecimiento espiritual de todos y celebrarlo en familia. Con este impulso, motivados por el tiempo de Pascua y la visita de los Hermanos Juan

Carlos y Fernando, el pasado 18 de marzo alumnos de segundos y terceros años del Nivel Secundario compartieron con ellos y sus docentes una jornada en la Quinta San Gabriel, animada por la Pastoral Juvenil.

La actividad tuvo como objetivo generar un espacio de encuentro entre los alumnos,

como así también la posibilidad de reflexionar sobre el valor que tiene el camino que los estudiantes van transitando en la vida personal y comunitaria.

Para ello se propusieron momentos de juego y oración y una caminata en las sierras próximas de la Quinta San Gabriel.

La jornada concluyó armando entre todos frases que resumieron lo vivido durante el día:

*“El tesoro es poder descubrir quién soy mientras voy caminando” y “No hay búsqueda sin moverte o sin caminar”.*

Agradecemos a los Hermanos este tiempo compartido.



Abril de 2023 **3**  
Año IV • Nº 17

## Campaña solidaria “ComUnidad” en salida y apertura

📍 COLEGIO TABORIN



Nuestro Colegio Gabriel Taborin, como integrante de la jurisdicción de la parroquia Nuestra Señora de Lourdes y Sto. Cura de Ars y en el camino sinodal que propone la Arquidiócesis, ha comenzado este año a realizar algunos proyectos en común con ella. En esta oportunidad, los alumnos del Colegio se suman aportando en las diferentes campañas solidarias, que tienen como destinatarios a las familias más vulnerables de nuestra sociedad.

Este vínculo parroquia-escuela es una valiosa oportunidad de trabajo en conjunto con la parroquia que está en nuestro territorio. Es preciso potenciar el entretrejo del mapa pastoral de nuestra comunidad, abriéndonos a la riqueza de otras organizaciones para que potenciemos juntos la salida misionera.

Celebramos el espíritu de esta fraternidad.

## “Desde nuestro Carisma y como Familia Sa-Fa”

📍 SAGRADA FAMILIA DE BUENOS AIRES

El 19 de marzo nuestro Colegio cumplió **70 años** de vida.

Como Familia Sa-Fa celebramos juntos nuestro aniversario con una hermosa misa en la que participaron los estudiantes de los tres niveles, personal docente y no docente, docentes jubilados, exalumnos, U.P.F y Fraternidades. Fue una mañana muy emotiva y alegre, en la que recordamos el camino recorrido a lo largo de estos años de vida. Reconocemos que hay algo que aún permanece, el carisma y el espíritu de familia



que sigue animando a la comunidad Sa-Fa y al barrio de Villa Urquiza.

Gracias a tantos docentes y profesores que cada mañana fueron semilla de educación y

aprendizaje para nuestros alumnos/as. Gracias a los alumnos/as que con su alegría y entusiasmo llenaron de vida nuestro Colegio. Gracias a cada familia que participó y puso su tiempo y manos al servicio, para hacer crecer a nuestro querido Sa-Fa. Gracias a la Sagrada Familia y al Hermano Gabriel, que nos protegen y acompañan con su amor.

Nuestra escuela se ha renovado porque a lo largo de este tiempo hubo gente que ha soñado cosas nuevas, siempre.



Publicación de la Familia Sa-Fa en la Provincia “Nuestra Señora de la Esperanza” (Argentina, Brasil y Uruguay).

**Animador Provincial:** Hno. Edgardo Bruzzoni

**Coordinadora de la publicación:** María Leonor Pérez.

**Corresponsales:** Viviana Sala (Argentina), Hno. Ernani Welter (Brasil), Claudia Presno (Uruguay).

**Diseño:** Javier Samudio.

Año IV, Nro. 17  
Abril de 2023

Publicación de distribución gratuita.

De nosso carisma

Somos escolas universais. Seguimos as pegadas do Irmão Gabriel, olhando para a Sagrada Família, para construir a comunidade educativa com um "espírito de família".

E como Família Sa-Fa

Acolhemos a todos, caminhamos juntos e trabalhamos em equipe. Criamos redes e vínculos que nos unem.

4 Abril de 2023  
Ano IV • Nº 17

## Pastoral do Colégio Gabriel Taborin

MARAU - RS



O grupo de Pastoral do Colégio Gabriel Taborin, conduzido pelo professor Josué Frizon e pela direção do colégio, conta com a participação de mais de 50 estudantes, do 5º ao 9º ano, do Ensino Fundamental, que se reúnem semanalmente com o intuito de viver o carisma e os valores deixados pelo fundador Irmão Gabriel Taborin.

Além de promover um clima de espiritualidade entre família e escola, os alunos são motivados a executar a atividade de voluntariado na comunidade. Dessa forma, eles vivenciam significativas experiências para a formação humana e cristã.

Ainda, nessa semana, o grupo de Pastoral lançou a *Campanha do Bem*, que visa arrecadar dinheiro para a compra de cestas básicas, que serão doadas a famílias em situação de vulnerabilidade da cidade de Marau/RS.



## Como a Sagrada Família vivencia a Missão SAFA?

BRASÍLIA

No contexto educativo da Proposta Pedagógica, o SAFA Brasília reserva um espaço primordial para o acolhimento, a oração e a formação em valores humanos e cristãos dos estudantes, colaboradores e da nossa comunidade. Todos os dias, no início das aulas, é reservado um momento de acolhida e oração em todos os segmentos de ensino, adequado a cada faixa etária e segmento, sempre com objetivo de atender as especificidades de cada idade.

Outros momentos são as Celebrações Eucarísticas que ocorrem em momentos especiais da nossa rotina, como a



Missa em ação de graças ao Dia da Mãe, para celebrar a vida dos aniversariantes do trimestre, em Homenagem ao fundador, abertura e fechamento do ano letivo, dentre outros momentos.

As festividades litúrgicas também são trabalhadas na rotina e na catequese, que

ocorrem dentro das dependências da escola. Momentos como o "Lava pés" na Educação Infantil, a Coroação de Nossa Senhora no mês de Maria, o Auto de Natal, entre outros, fazem parte do nosso calendário anual e são aguardados e vivenciados pelos estudantes, educadores e famílias.



# “SAFA Solidário”: um projeto comunitário

📍 ITAPIRANGA - SC



O Colégio Sagrada Família, de Itapiranga – SC, iniciou, ainda no ano de 2022, o planejamento do projeto social SAFA Solidário, que objetiva a transformação de espaços, bairros e comunidades que apresentam vulnerabilidade social e econômica. Além disso, o projeto busca demonstrar, aos estudantes, que é possível mudar positivamente a realidade social a partir de pequenas e voluntárias ações em grupo.

Neste ano de 2023 o projeto avançou, sendo celebradas parcerias com a Prefeitura Municipal de Itapiranga, por meio da Secretaria de Assistência Social, e a empresa catarinense de agricultura EPAGRI. De acordo

com Ir. Valcir Francisco Rizzardo, a entrada dos órgãos públicos garantiu uma maior abrangência e força para o projeto, principalmente nos recursos pessoais e humanos necessários para a realização das ações.

“Acreditamos que a união de esforços entre órgãos públicos, irmãos, professores, pais e alunos será um dos grandes diferenciais do projeto, já que a ideia é construir uma verdadeira família educativa em serviço ao próximo”.

Para o professor Maikel Gustavo Schneider, o projeto SAFA Solidário representa o compromisso social do colégio, vez que coloca a Família SAFA em saí-

da para auxiliar a comunidade local e seus integrantes. “Cremos que a partir de pequenas ações conseguiremos melhorar o meio social atualmente ocupado por pessoas menos favorecidas. Não é somente assistencialismo, mas é colocar-se no caminho do próximo, ao lado dele, buscando meios para auxiliar as pessoas. Nós enquanto escola precisamos estar atentos para as diversas realidades existentes em nossa comunidade”.

De acordo com a Diretora Raquel Piletti, o projeto SAFA Solidário já possui várias ações marcadas. Os trabalhos iniciaram com reuniões entre o Colégio, Prefeitura e EPAGRI, ainda no mês de abril. Na sequência, acontecerá uma capacitação para famílias carentes beneficiárias de programas sociais, acerca da implantação e



Abril de 2023  
Ano IV • Nº 17 **5**

manejo de horta comunitária. Após, os alunos, que acompanharão todas as etapas, se responsabilizarão por visitas periódicas às famílias participantes do projeto, a fim de auxiliarem na manutenção da horta comunitária e nos demais pontos de necessidade das famílias. “Entre os alvos do projeto está a implantação e manutenção de uma horta comunitária. Contudo, nossa ideia é expandir as ações do projeto, a fim de realizar também iniciativas com crianças, adultos e idosos, demonstrando aos nossos alunos a importância do trabalho voluntário e da ajuda ao próximo”, finaliza a Diretora Raquel.

## Campanha do bem

📍 FABE

As disciplinas dos diversos cursos de graduação e tecnologia da Faculdade FABE Marau buscam, em variadas atividades realizadas ao longo dos períodos letivos, a Formação de Leitores do mundo e das diferentes realidades que nos cercam.

O objetivo, enquanto Instituição de Ensino Superior, é que em todos os momentos nossos acadêmicos leiam o mundo e estejam sensíveis às nossas fragilidades. Acima da formação acadêmica, temos o intuito de formar profissionais humanizados, alinhados ao carisma e aos ideais do Ir. Gabriel Taborin.

Para tanto, nos engajamos em campanhas,



desde a de recolhimento e doação de agasalhos, de doação de alimentos, “Campanha do Bem” campanha “AUMIGOS” que envolve diretamente cerca de 170 alunos, além dos integrantes da Fraternidade Nazarena, e ou-

tras ações alinhadas em parceria com a comunidade. Sabemos que muito mais pode ser feito, mas também entendemos que é dando os pequenos passos que alcançaremos os sonhos idealizados por Gabriel Taborin.

## Jovens vivenciam lema provincial

📍 IBEMA - PR

A Pastoral escolar assume o jeito de ser Igreja dentro de um espaço específico, a Comunidade Educativa. Visando ser um espaço de formação integral, partindo de uma proposta cristã, transmitindo uma mensagem humana, nazarena e evangelizadora.

Desta forma, no dia 01/04, aconteceu no Colégio Sagrada Família de Ibema-Pr o 1º Retiro Jovem Perseverar, destinado a estudantes do 5º ao 8º ano, que participam do projeto pastoral Perseverar.

O retiro contou com a participação de 25 crianças e adolescentes e também da equipe organizadora, tendo como mensagem principal o Lema Provincial de 2023: “Somos fruto e sementes de sonhos”. Foi um momento muito especial de diálogo, reflexão, dinâmica de grupo, oração, dança e brincadeiras. Visando sempre proclamar o Evangelho através de todos os segmentos da Escola.



**Desde nuestro carisma**  
Somos escuelas universales.  
Seguimos las huellas del H. Gabriel, mirando a la Sagrada Familia, para construir la Comunidad educativa con "espíritu de familia".

**Y como Familia Sa-Fa**  
Acogemos a todos, caminamos juntos y trabajamos en equipo. Creamos redes y lazos que nos unen.

# Habilidades para la vida

📍 SAN JOSÉ DE MAYO

6 **Abril de 2023**  
Año IV • Nº 17

## Celebramos el tiempo de Pascua

📍 SALTO



La comunidad religiosa y educativa del Colegio Sagrada Familia de Salto viene realizando jornadas, encuentros y retiros, en el marco celebrativo de la Pascua con los grupos de nivel primario y liceal.

En *Maternidad de María* (lugar animado pastoralmente por las Hnas. del Verbo Encarnado), en *Bethel* (Casa de Retiros y Encuentros de la Diócesis de Salto), en el *Salón Vble. H. Gabriel* y en el patio de la Virgen del Colegio en Salto el domingo 23 de abril toda la ciudad celebra en la Eucaristía del Templo Catedral (los 4º domingo de cada mes nos toca animar la Misa).

A su vez, a partir del jueves 27 de abril se inicia un espacio de Adoración al Santísimo en la Capilla del Colegio; tiempo de oración animado por Hermanos, catequistas, docentes, familias, alumnos y exalumnos.



En nuestro Colegio proponemos una **educación centrada en el estudiante**, de carácter inclusivo, donde se atienden los proyectos de vida de los niños y adolescentes y las experiencias de formación vividas fuera del centro educativo.

El proceso de mejora de los aprendizajes se relaciona con necesidades existentes, siendo primordial el interés y lo que esté precisando el estudiante.

Consideramos que los niños y adolescentes **aprenden haciendo**. Es por eso que buscamos estrategias en los diferentes niveles para que los chicos se motiven con actividades en las que, por ejemplo, tengan que plantar en nuestra huerta, cuidar un germinador, jugar con burbujas de jabón o pegar cintas de papel de diario para armar una careta.

Además, promovemos fuertemente la búsqueda de estra-



tegias para la **integración** de los grupos, desde Maternal hasta Bachillerato. En 7º de liceo, por ejemplo, lograr integrar a los adolescentes es uno de los grandes desafíos. Por ese motivo, desde el mes de febrero los coordinadores, profesores, catequistas, el equipo técnico y dirección se preocupan por crear actividades que entusiasmen a los alumnos y los ayuden a conocerse más entre sí.



Y con el fin de que nuestra comunidad educativa empaticice y se solidarice con las distintas realidades sociales, proponemos diferentes salidas y actividades fuera del Colegio. En ese marco, en el *Mes de Concientización del Trastorno del Espectro Autista*, alumnos de 9º grado participaron de una actividad llevada a cabo en la Plaza Independencia de nuestra ciudad, organizada por el *Centro Florecer*.

## Actividades que fortalecen nuestra identidad nazarena

📍 AGUADA

El espíritu de comunidad es un valor fundamental en Sa-Fa Aguada. Nuestra institución promueve una cultura basada en el amor, la fraternidad y el compromiso social, donde educadores, familias y estudiantes trabajan y crecen juntos.

Los estudiantes son el corazón de la comunidad educativa del Sagrada Familia. Ellos son los protagonistas de su propio aprendizaje y son motivados a desarrollar sus habilidades y talentos en un ambiente acogedor y seguro. Además, se fomenta en ellos la responsabilidad social, la empatía y el compromiso con su entorno. El "espíritu de familia" es el sello distintivo de nuestra institución. Desde los más pequeños hasta los jóvenes que culminan su educación secundaria, educadores y familias se sienten parte de una gran familia que los apoya y acompaña en su crecimiento personal

y académico. Las actividades extracurriculares, los proyectos solidarios y las celebraciones religiosas son momentos clave en los que se fortalece esta unión y se afianza el compromiso de cada miembro con la comunidad.

La *Safada* es una de nuestras principales actividades, donde toda la comunidad participa: alumnos desde Inicial a Bachillerato, las familias, exalumnos y todos los educadores. Esta actividad conlleva un gran trabajo previo y es durante esa semana que el sentido de pertenencia aumenta y los lazos de nuestros estudiantes se afianzan para dejar huella en la memoria

de cada uno de ellos. La *Misión Nazarena* y el *Hogar y Taller* son las actividades que nos unen con nuestros pares de los otros colegios, nuestros hermanos. De nuestro *Merendero* participan estudiantes y exalumnos, quienes los viernes se acercan a la comunidad barrial para llevar alimentos, libros, abrigo y varias veces acompañar a los adultos y personas en situación de calle.

Campamentos, convivencias, retiros, celebraciones y participación en la *Teletón* son otras instancias y actividades que tienen disponibles nuestros estudiantes para vivir el carisma y afianzar lazos.

# Una comunidad educativa con “espíritu de familia”

📍 SAN JUAN BAUTISTA



Cuando hablamos del San Juan Bautista, hablamos de un lugar de encuentro, de un espacio que humana y físicamente te abraza, te recibe y te invita a ser comunidad, a formar parte de una gran familia, consciente o no, en clave nazarena, de un carisma que no sólo nos une a los sanjuaninos, sino también a la Familia Sa-Fa en el mundo de una forma única.

Las **Colegiadas** son un espacio que logra poner de manifiesto toda esta esencia en un solo evento; el carisma y el “*espíritu de familia*” se viven desde el primer momento. El trabajo en equipo es una constante, es intergeneracio-

nal en toda su expresión, se vive en familia, desde la familia y para la familia. En cada **instancia deportiva** las familias del San Juan acompañan a sus hijos y también se integran a propuestas deportivas para ellos. Es una alegría para nuestros alumnos participar del intercambio deportivo con el Colegio Gabriel Taborin de Córdoba, una experiencia que se recuerda para toda la vida, un intercambio que además del enriquecimiento deportivo, tiene la riqueza de compartir vida con la familia que los hospeda durante la estadía. El encuentro y **la apertura a recibir y compartir** se vive desde niños y se contagia a todos los que formamos parte

de la comunidad educativa. Jornadas de convivencia, campamentos en todos los niveles, la salida interdisciplinaria a Mercedes, el viaje a Mendoza en 8° y los Grupos Juveniles desde 1er año de Bachillerato, son sólo algunas de las propuestas. La participación en actividades pastorales provinciales: el *InterSa-Fa* en 7°, las misiones nazarenas y la misión en Catamarca, el campamento *Hogar y Taller*, son eventos en los que compartimos vida y carisma con otros colegios Sa-Fa.

Cada fin de año los padres de Educación Inicial y Primaria nos regalan una mágica obra de teatro, que preparan durante tres meses. Cada ensayo es un momento de entrega y compromiso en el que familias y educadores construyen juntos un regalo para los chicos.

Podríamos así mencionar cada encuentro cotidiano de docentes y estudiantes en las aulas, en los pasillos, encuentros de todos los educadores desde los diferentes espacios que hacemos del San Juan un lugar para estar y volver, en el que se crece, como lo hizo Jesús en la Familia de Nazaret.

## Seguimos los pasos del Hno. Gabriel

📍 CANELONES

Comenzamos el año con **instancias de formación** y trabajo en las tres salas docente. El énfasis estuvo en nuestro lema provincial anual, en el institucional y en los valores cooperativos. Recibimos la ayuda de Carlos Raco para vincular el lema a nuestras prácticas docente y planificamos el año como comunidad educativa. Fue muy grato contar con la presencia del Hno. Edgardo en una de las salas docente.

Los estudiantes de 7° grado realizaron en febrero talleres introductorios para afianzar conocimientos, generar sentido de pertenencia, vincularse y comenzar a experimentar los **valores nazarenos**. Recibimos a estudiantes y familias, con



quienes trabajamos nuestra misión institucional y nuestro carisma, desde la pedagogía del cuidado y del encuentro.

Celebramos en la Catedral la misa de acción de gracias, como **escuela católica**, junto al Colegio Ma. Auxiliadora y al Cedae.

Vivimos con alegría nuestros **35 años de presencia en Canelones**, celebrando el acontecimiento con anécdotas de docentes y alumnas fundadoras. Participamos del campamento *Hogar y Taller* y de la *Misión Nazarena*, como integrantes de la Familia Sa-Fa.

### Pascua: un tiempo para dar pasos

📍 SAN JOSÉ DE MAYO



Nuestro Colegio ha vivido el tiempo de Pascua con mucho entusiasmo y diversas actividades. Hubo celebraciones en todos los niveles la semana posterior a Semana Santa y en 1° de Primaria se realizó una Vigilia Pascual muy emotiva.

Cantos, velas encendidas, escucha de testimonios y de **la Palabra que da vida** fueron algunos de los recursos que estuvieron presentes en las distintas actividades.

La cartelera ubicada en la entrada del Colegio se llenó de imágenes referidas a Semana Santa, centrándose en la Resurrección de Jesús. Este tiempo de Pascua estamos tratando de dar pasos en el Colegio, en relación al trato cotidiano y la empatía, tomando conciencia de que el clima institucional lo generamos entre todos.

Invitamos a la comunidad a reflexionar en nuestras redes sociales sobre la Cuaresma y el significado de la **Semana Santa**. Al reencontrarnos, celebramos la alegría de la Pascua con una jornada de integración y reflexión en los diferentes ámbitos de nuestra comunidad educativa, preguntándonos qué valor tiene para nosotros la Pascua y a qué nos invita.

Todo lo vivido nos permite continuar construyendo nuestra identidad, siguiendo los pasos del Vble. Hno. Gabriel e iluminados por la Sagrada familia.



El Equipo Nazareno Taboriniano desde sus comienzos en 2012 realiza “Encuentros con el Hno. Gabriel”. Cada uno de estos encuentros se orienta a un público específico según la temática a plantear, todos tienen en común el objetivo de profundizar en el carisma nazareno-taboriniano, tratando sobre la familia, la santidad, los jóvenes, la Familia Sa-Fa, entre otros.

En esta oportunidad el encuentro fue a fines de enero en Villa Sagrada Familia (Córdoba, Argentina) y la propuesta estaba dirigida a los Agentes pastorales juveniles y Animadores de los países pertenecientes a la Provincia Nuestra Señora de la Esperanza. El lema que los convocó fue “Hasta que el corazón arda”, y se los invitó a reflexionar en torno a la exhortación apostólica postsinodal *Christus Vivit* del Santo Padre Francisco, dirigida a los jóvenes y a todo el pueblo de Dios.

El objetivo fundamental es revitalizar el carisma en la pastoral juvenil con miras a futuros encuentros de jóvenes de toda la Provincia.

## Pasos previos

Antes del encuentro se realizó una consulta a los animadores de la Provincia. Recibimos 25 respuestas que usamos como base para la organización del encuentro.

Las preguntas eran las siguientes:

- ¿Cuáles son las inquietudes de nuestros jóvenes hoy?
- ¿Crees que estamos dando respuestas a esas inquietudes? ¿Por qué?
- ¿Qué se necesita para seguir acompañando el proceso de los jóvenes hoy?
- Actualmente, ¿las propuestas que ofrecemos siguen siendo válidas? ¿Por qué?
- ¿Qué reestructuración de las actividades se han realizado? (campamentos, retiros, contenidos y forma).

## El Encuentro

El encuentro contó con la participación de unos 60 jóvenes animadores de todas las Obras de la Provincia, Hermanos, algunos directivos, coor-

Encuentro con el Hno. Gabriel y los jóvenes | Encontro com o Irmão Gabriel e os jovens



dinadores pastorales y el Equipo Nazareno Taboriniano.

La jornada de inicio estuvo dedicada a los encuentros con el entorno, con la propuesta y a conocer y conectarse con los demás participantes. El texto de partida fue el de los discípulos de Emaús

El segundo día la guía fue “De qué vienen hablando...” (la escucha) (Lc. 24,17b-24), con momentos personales y grupales en los que los invitamos a escuchar y sentir qué nos dice el Hno. Gabriel.

El tercer día fue la peregrinación a Brochero, partimos de las Sierras Grandes recorrimos un camino de 15 km., tiempo en el que fuimos reflexionando y dialogando, culminando con una celebración del envío, antes de llegar a la ciudad de Brochero. En todo momento se destacó la figura de este gran santo argentino. Luego de visitar la Iglesia y lugares de la ciudad culminamos nuestra peregrinación celebrando la Eucaristía en la casita donde él murió.

El último día se trabajó en forma personal en torno a algunos textos de *Christus Vivit* y del Hno. Enzo Biemmi que luego se pusieron en común. También se dio la posibili-

dad de un trabajo grupal por comunidades de origen.

Culminó el encuentro con una celebración y un gesto de envío donde todos los Hermanos presentes impusieron las manos a los participantes, alentándolos en su misión entre los jóvenes como lo hizo el Hno. Gabriel.

